
ДМИТРОВСК
Состоялась сессия городского Сове�

та народных депутатов: утверждена дата
проведения выборов депутатов горсове�
та и главы городского поселения Дмит�
ровска (мэра города) — 12 марта 2006
года. Теперь граждане могут выдвигать
свои кандидатуры для избрания в город�
ской законодательный орган власти и на
пост главы Дмитровска. 

Кроме того, рассмотрен проект бюд�
жета города на 2006 год. Его доходную
часть составят налог с физических лиц
(1,3 миллиона рублей), земельный налог
(1,45 миллиона рублей) и дотации из об�
ластного бюджета (2,891 миллиона руб�
лей).

Бюджет Дмитровска сформирован в
соответствии с Федеральным законом
№ 131 "Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в Россий�
ской Федерации", который вступит в си�
лу с 1 января 2006 года. Напомним, что
городу от муниципального района будет
передан ряд полномочий (например,
благоустройство территорий, культур�
ная, досуговая и спортивная сферы). 

В связи с этим будет образован го�
родской центр культуры. Он разместится
в здании Дмитровского Дома культуры.
В настоящее время завершается кон�
курс на замещение должности директо�
ра центра. Его итоги конкурсная комис�
сия подведёт 25 декабря.

ДОЛГОЕ
Вчера в деревне Казинке состоялся

сход граждан по поводу газификации
этого населённого пункта. Первый заме�
ститель главы администрации района
В.В. Коротеев и представители институ�
та "Промводпроект" (он будет готовить
проектно�сметную документацию) рас�
сказали гражданам об условиях  газифи�
кации деревни.

Добавим, что жители Казинки обрати�
лись в администрацию района с прось�
бой оказать содействие в связи с тем,
что недавно "голубое топливо" поступи�
ло в соседнее село Тим. Трубопровод до
деревни будут тянуть от этого села.

ЗНАМЕНСКОЕ
Вчера в районе состоялся семинар�

совещание по подготовке к выборам 12
марта 2006 года, которые пройдут в со�
ответствии с Федеральным законом 
№ 131 "Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в Россий�
ской Федерации". Будут избраны глава
района (он же будет главой администра�
ции района), депутаты районного Совета
народных депутатов, главы сельских по�
селений, депутаты сельских Советов.

Председатель территориальной ко�
миссии Знаменского района А.Н. Дени�
сов рассказал об избирательном зако�
нодательстве, организации выборов и
полномочиях избирательных комиссий.

НАРЫШКИНО
В Урицкий филиал № 2 имени МЮДа

(территория бывшего совхоза имени
Международного юношеского движе�
ния) ЗАО "Орловский лидер" из Ленин�
градской области завезена первая пар�
тия суточных цыплят в количестве 13600
штук. 

В течение последних двух лет "Орлов�
ский лидер" занимался реконструкцией
помещений, где будет выращиваться
птица (как для маточного поголовья, так
и на мясо). 

В течение 2006 года планируется за�
везти ещё 145,5 тысячи цыплят (следую�
щие партии поступят 5 января и 2 фев�
раля). 

Уже в будущем году филиалом № 2
будет продано 75,9 тысячи племенных
голов птицы (154 тонны). На мясо будет
реализовано 3400 кур (четыре тонны).

В Нарышкинском Доме учащейся мо�
лодёжи состоялся районный конкурс
знатоков Закона "О защите прав потре�
бителей". За право быть лучшими сорев�
новались старшеклассники Богданов�
ской, Большесотниковской, Бунинской
школ, а также учащиеся школ № 1 и № 2
районного центра. 

Победила команда нарышкинской
школы № 2. На втором месте — учащие�
ся школы № 1 посёлка Нарышкино, на
третьем — представители Большесотни�
ковской средней школы.

ХОМУТОВО
В Шатиловском лицее состоялись ме�

жрайонные соревнования по дзюдо на
Кубок олимпийца столетия заслуженно�
го мастера спорта В.Н. Рухледева.

60 человек, представлявших Хомуто�
во, сёла Паньково и Шатилово, а также
посёлок Красная Заря, соревновались в
возрастных группах до 1988 года рожде�
ния и старше. 

По итогам соревнований первыми
стали краснозоренские борцы, вторыми
— дзюдоисты из Паньково, третьими —
хомутовские спортсмены. На четвёртом
месте дебютанты соревнований — бор�
цы из Шатилово. 

Победители награждены грамотами,
медалями и премиями. Спортсменам,
занявшим первые места, вручили по ты�
сяче рублей, вторые — по 800 рублей,
третьи — по 500 рублей.

ШАБЛЫКИНО
В районном Доме культуры состоялся

районный конкурс на звание "Лучший
культработник 2005 года". 

Участники продемонстрировали свои
умения в "Визитной карточке", номерах
художественной самодеятельности, по�
свящённых 60�летию Победы в Великой
Отечественной войне (к этому этапу
можно было привлекать участников ху�
дожественной самодеятельности), и т.д.
Кроме того, жюри оценивало умение
участников подготовить сценарий
праздника для сельской глубинки. Этот
этап конкурса готовился заранее. 

Победителем признана директор Ти�
товского сельского Дома культуры (СДК)
Валентина Смирнова. На втором месте
— директор Высокинского СДК, на тре�
тьем — Герасимовского Дома культуры.

Призёрам вручены памятные подар�
ки.

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Уважаемые коллеги! 
От всей души поздравляю вас

с двойным праздником: Днем
энергетика и 85�летием плана
государственной электрифика�
ции России. В этот день я хочу
поблагодарить за добросовест�
ный, напряженный труд всех ру�

ководителей,
инженеров и
рабочих энер�
гопредприя�
тий. Многие
из нас встре�
тят праздник
на своем ра�
бочем месте.
Такова специ�
фика нашей
отрасли —
бесперебой�
но обеспечи�
вать тепло и
свет. От орга�
низованнос�
ти, четких и
с л а ж е н н ы х
д е й с т в и й
энергетиков
зависит уро�
вень жизни
м и л л и о н о в
людей.

Энергетики
по праву мо�

гут гордиться своей професси�
ей. Специфика дела, не прощаю�
щего ни малейших ошибок, круг�
лосуточный график работы и по�
вышенная ответственность —
все это удел мужественных, пре�
данных делу людей. 

Уходящий год стал заключи�

тельным в реформировании
энергетики Орловской облас�
ти. Благодаря  нашим усилиям
реформа прошла незаметно
для потребителей. Мы не толь�
ко сохранили стабильную, эф�
фективную и надежную работу,
но и сумели изыскать внутрен�
ние ресурсы для развития и
модернизации энергетическо�
го комплекса Орловщины. Зна�
чительным событием в регио�
нальной энергетике стало
строительство первой за по�
следние 15 лет новой линии
электропередачи протяженно�
стью 24 километра и напряже�
нием 35 киловольт. Новая ЛЭП
значительно улучшит надеж�
ность электроснабжения сразу
трех районов, прилегающих к
областному центру.

Еще раз поздравляю с Днем
энергетика всех, кто обеспечи�
вает тепло и свет, кто несет
круглосуточную вахту в аварий�
ных бригадах, на диспетчер�
ских пунктах и других важных
объектах энергетического ком�
плекса области. Желаю вам и
вашим семьям счастья, мира и
добра!

Ю. ПИМОНОВ.

Генеральный директор 

ОАО "Орелэнерго".

Двойной праздник
Хороший подарок в канун

профессионального

праздника Дня энергетика

и к Новому году получил

Нарышкинский

межрайонный филиал 

ОАО "Орелоблэнерго" 

от головной компании. 

Сдано в эксплуатацию
двухэтажное просторное и
светлое здание филиала,
оснащенное современной
компьютерной техникой. На
первом этаже расположены
гаражи для спецтехники, на
втором — кабинеты
сотрудников предприятия.
Задолго до того, как здание
было построено, работники
филиала позаботились о
благоустройстве
территории учреждения:
посадили декоративные
кустарники, деревья,
посеяли газонную траву;
построили ограду и
установили фонари.

Наталья ЗАРУБИНА.

Урицкий район.

С новосельем,
энергетики!

— Не дай бог во время работы
какой�нибудь сбой произойдет,
— поясняет он, —  на вышке ре�
бята ведь не красотами природы
любуются, а провода под высо�
ким напряжением меняют.

— Михаил Михайлович у нас
самый ответственный, — вступа�

ет в разговор начальник Болхов�
ского участка "Орелоблэнерго"
Виктор Егорович Кирюхин. —
Спросите любого электромонте�
ра, с кем бы он хотел работать на
объекте, и ответ будет один — с
Михалычем (так по�дружески и с
уважением величают в коллекти�

ве Ермакова). Потому что ему до�
веряют, ведь от его умения и ма�
стерства, сноровки и выдержки
зачастую зависит их жизнь. 

Ермаков в своем деле настоя�
щий профессионал. Автомашина
всегда на ходу, а о постоянной
исправности подъемника и гово�
рить не стоит — по несколько раз
в день проверяет водитель каж�
дый узел. За более чем десяти�
летнюю работу в горэлектросе�
тях это стало уже привычкой.

Кстати, почти десять лет он тру�
дился на "вышке", собранной из
"металлолома" своими соб�
ственными руками, но ни один
оперативный выезд бригады на
ликвидацию аварийной ситуации
или ремонтные работы не был
сорван. Лишь в конце прошлого
года Кирюхину выделили "при�
личный" автомобиль. 

— Этот, конечно, помоложе, —
замечает водитель, — но дове�
рия к нему пока поменьше. Ста�

рую "вышку" я сам по болтику со�
бирал, поэтому безошибочно
знал, что от нее ожидать можно.
А с этой еще общий язык найти
надо, чтобы на сто процентов
быть уверенным, что в любой си�
туации механизмы сработают
как положено.

Потому�то и старается Михаил
Михайлович перед каждым выез�
дом еще раз проверить, все ли в
порядке, не надо ли где смазать,
подтянуть винты и гайки.   Но вот

все приготовления позади, маши�
на трогается. Бригада держит
курс на улицу, где необходимо
провести реконструкцию электро�
линии: установить новые опоры,
протянуть провода. Болховские
энергетики уверены, что все вы�
сотные работы пройдут без сучка
и задоринки, ведь на "вышке" —
отличный специалист и надежный
товарищ М.М. Ермаков.

Елена СЕМЕНОВА.

г. Болхов.  

За уменье  — почёт и уваженье
Начинается очередной рабочий день. Ремонтная бригада

готовится к выезду. Электромонтеры еще раз проверяют

снаряжение, водитель — автомобиль. Михаил Михайлович

Ермаков тщательно осматривает двигатель, прокачивает

тормоза, особое внимание уделяет подъемнику автовышки.

(Окончание. Начало на 1,й стр.).

Для диалога с властью были вы�
браны самые важные вопросы:
трудоустройство студентов,

охрана их здоровья и физическое
развитие, организация досуга, учас�
тие в управлении и другие. 

Вместо того, чтобы требовать по�
вышения стипендии, молодые актив�
ные участники встречи выразили же�
лание совмещать работу с учебой.
Для того, чтобы заинтересовать и ра�
ботодателей, молодежь попросила
предоставить льготы организациям,
берущим на работу студентов, а так�
же выпускников без опыта работы.

Обсуждение проблемы досуга мо�
лодежи было тесно связано с пробле�
мой охраны здоровья и физического
развития. Большинство студентов
выступили за строительство спортив�
ных площадок в каждом дворе, спор�
тивно�развлекательного центра, ле�
дового дворца, создание баз отдыха
для учащейся молодежи. Из уст сту�
дентов прозвучали требования ужес�
точить правила продажи спиртных
напитков и табачной продукции, а
также навести порядок в сфере игор�
ного бизнеса. 

Итогом обсуждения этих проб�
лем стала совместная идея со�
здания единого информацион�

но�спортивно�развлекательного цен�
тра. К слову, проблема отсутствия ин�
формации о происходящих в моло�
дежной среде событиях, проводимых
мероприятиях, предоставляемых ус�
лугах — одна из самых актуальных на

сегодняшний день. На первых порах,
предложили студенты, единым ин�
формационным пространством мог�
ло бы стать межвузовское молодеж�
ное издание или даже телеканал, где
учащиеся смогут найти исчерпываю�
щую информацию о молодежных ор�
ганизациях, о мероприятиях, прово�
димых с молодежью, о предлагаемых
способах проведения досуга и о мно�
гом другом. О том, что реализовать
подобную идею вполне можно было
бы на страницах уже существующих
областных газет, участники "круглого
стола" даже не предположили. А
жаль, ведь только в "Орловской прав�
де" это можно без труда осуществить
в рамках не так давно появившихся в
нашем издании молодежных страниц
("Университетская площадь", "Клас�
сный журнал"). Больше того, мы гото�
вы в любом формате сотрудничать с
молодежными организациями — бы�
ли бы предложения.

Участники встречи обсуждали
также идею создания в области
"Молодежного парламента"

(МП), который бы тесно сотрудничал
с представителями различных власт�
ных структур, поднимал вопросы мо�
лодежной политики, занимался раз�
работкой проектов законов и контро�
лем за организацией выполнения
принятых решений. Подобные орга�
низации уже существуют во многих
субъектах Российской Федерации.
По замыслу, в МП должны войти не
только представители студентов выс�
ших учебных заведений Орла, но и

учащиеся СПУ, колледжей, лицеев,
школ. По словам организаторов, воз�
можно, что следующие смены лагеря
молодежного актива будут  работать
над этой идеей.

На встрече обсуждались и пробле�
мы духовно�нравственного воспита�
ния молодежи, обеспечения студен�
тов жильем и другие. Предложения,
прозвучавшие от представителей
студенческой молодежи, будут
оформлены в виде официального до�
кумента и направлены властям. 

Входе встречи с П.А. Меркуло�
вым стало ясно, что многие из
озвученных проблем могут ре�

шиться. Для этого нужны, конечно же,
финансирование и продуманная
стратегия со стороны властей. Пред�
ставители студенческого самоуправ�
ления, студенческих молодежных
клубов и общественных объединений
высших учебных заведений области
("Ассоциация юных лидеров", "Моло�
дая гвардия", "Российский союз мо�
лодежи", "Межвузовское студенчес�
кое содружество") со своей стороны
предложили местной власти полнее
использовать их возможности и твор�
ческий потенциал. Они выразили же�
лание активно участвовать в решении
различных проблем, возникающих не
только в студенческой среде, разра�
батывать творческие проекты, пропа�
гандировать здоровый образ жизни,
проводить благотворительные акции,
экологические субботники и многое
другое. 

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

Молодёжь: диалог с властью
Подход к созданию автозаправочного

бизнеса «АЗС + магазин + дополнительные
услуги» для многих владельцев АЗС (АЗС —
автозаправочная станция) стал уже традици9
онным. В условиях насыщенного рынка неф9
тепродуктов и жесткой конкурентной борьбы
собственник АЗС все чаще задумывается
над конкурентными преимуществами, чтобы
привлечь клиента. Сегодня на Западе 60%
дохода автозаправочному  бизнесу приносят
пристанционные магазины и дополнитель9
ные услуги, а реализация топлива — только
40%. И вполне возможно, что в недалеком
будущем доходы сервисной составляющей
возрастут до 80%.

История автозаправочного бизнеса показы�
вает, что потребительские предпочтения разви�
ваются примерно следующим образом. Понача�
лу владельцев  машин интересует только цена на
горючее: они едут туда, где она ниже. Затем на
первое место выходит качество продаваемого
топлива. Впоследствии водитель требует мини�
мального сервиса: заправщика, мойку, подкачку
шин, наличие туалета. Со временем потребности
клиента растут: кафе, магазин, отель, СТО (стан�
ция техобслуживания)… В итоге на рынке оста�
ются только те АЗС, которые могут предложить
автомобилистам максимальный набор дополни�
тельных услуг. А далее заправочная услуга и ком�
плекс дополнительных сервисов по значимости и
доходности меняются местами.                                   

Главная европейская тенденция — рост зна�
чения дополнительных услуг в заправочном биз�
несе. Принятое у нас деление на АЗС и АЗК (ав�
тозаправочный комплекс) в Европе уже неакту�
ально: найти заправку, которая занимается лишь
реализацией топлива, там практически невоз�
можно. Сегодня владельцы автозаправок Евро�
союза  активно и планомерно работают над рас�
ширением на своих комплексах ассортимента
товаров и услуг. А по прогнозам специалистов, в
скором будущем магазины и кафе полностью по�
глотят заправки, и горючее станет лишь одним из
многочисленных видов товаров повседневного
спроса. Иными словами, не магазин будет суще�
ствовать при АЗС, а АЗС при магазине. Такова
эволюция розничной торговли…

По данным западных маркетологов, рынок
магазинов на заправках Европы довольно раз�
вит:                                                                                       

— 61% жителей когда�либо посещал такой
магазин;

— 28% городского населения посещают их
регулярно.

По статистике, в Европе 35% горожан посе�
щают магазины на заправках не реже раза в не�
делю. При этом на покупку в автозаправочном
магазине тратится очень скромная сумма — в
среднем 3 — 10 евро, тогда как в супермаркете
остается 20 — 50 евро, а в гипермаркете — свы�
ше 100 евро. Более 6 евро на покупку сопутству�
ющих товаров тратит около 15% посетителей
пристанционных магазинов. Примечательно, что
делает покупки вместе с приобретением бензи�
на только треть клиентов магазинов при АЗС. В
большинстве случаев причиной посещения таких
магазинов является отсутствие круглосуточных
торговых точек (в Европе в отличие от СНГ ноч�
ные магазины —  большая редкость). Супермар�
кеты же на заправках работают, как правило, в
круглосуточном режиме, и до них несложно до�
браться. Примерно 20% покупателей заглядыва�
ют сюда по дороге на работу, а 24% заезжают на
АЗС потому, что здесь всегда много свободных
мест на стоянке.

Посмотрим на российский автозаправоч9
ный бизнес. Проведенная нефтяными компани�
ями на рубеже тысячелетий массовая модерни�
зация АЗС предложила отечественным автовла�
дельцам качественно новый вид услуг — автоза�
правочный комплекс. Купить топливо различных
марок, отдохнуть и выпить чашку кофе, прове�

рить давление в шинах, купить что�нибудь в до�
рогу, пополнить лицевой счет сотового телефона
— все это сегодня можно найти на АЗК многих
нефтяных компаний. Ставку на развитие допол�
нительной инфраструктуры услуг сделала и ком�
пания ЮКОС. Сегодня в нашем регионе только
на автозаправках ЮКОС  предлагается услуга
топливной заправки с помощью оператора�за�
правщика. Площадь стандартного магазина на
АЗС компании орловского региона составляет в
среднем  50 квадратных метров. Ассортимент
пристанционного магазина, естественно, зави�
сит от расположения  и типа станции (городской,
районной, трассовой АЗС). Выбор товаров на ав�
тозаправках  довольно широк —  около 2 тысяч
наименований. Сюда входят и товары импуль�
сивного спроса, и товары для автомобиля (авто�
химия и автокосметика), и продукты питания. Наи�
большим спросом в  магазине при автозаправках
пользуются продукты питания и сигареты. Попу�
лярны снэки, хлеб и выпечка, сигареты, мороже�
ное, минеральная вода, жевательная резинка,
одноразовые зажигалки, спиртные напитки, шо�
коладные батончики. Доля продаж сопутствую�
щих товаров в общем объеме продаж колеблется
в пределах 7 — 10%.

За последнее время на АЗК ЮКОС Орловско�
го региона введены такие дополнительные услу�
ги, как таксофонная связь, автострахование,
продажа горячих бутербродов, горячих блюд
кавказской кухни,  прием платежей мобильной
связи сети Билайн, РеКом, Мегафон.  АЗК обору�
дованы аппаратами быстрого приготовления ко�
фе, горячего шоколада, чая.

Ассортиментный перечень сопутствующих то�
варов пополнился аудиокассетами, CD, MP3,
DVD�дисками, автошинами, книгами, журнала�
ми, газетами, картами экспресс�оплаты сотовой
связи компаний MTS, Мегафон, Билайн, Роснет,
Ресурс�Связь, игрушками, брелками.

Услуги и наличие магазина на российских ав�
тозаправочных комплексах повышают лояль�
ность клиентов, хотя и не приносят большой при�
были, считают эксперты. Всего лишь 20% авто�
мобилистов ориентируются на наличие магазина
и дополнительных услуг. В то же время раньше не
набиралось и это число. Теперь лед тронулся.
Отечественный потребитель в своей массе мед�
ленно, но верно приобретает новые для себя
привычки, оценив удобство и быстроту много�
профильного обслуживания на АЗК. И это позво�
ляет видеть перспективу российских автозапра�
вочных комплексов в развитии инфраструктуры
сопутствующего бизнеса.
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АЗС... ПРИ МАГАЗИНЕ?     
Дополнительные услуги в автозаправочном бизнесе приносят все больше  дохода
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Оформление проектов участниками "круглого стола".
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В ОРЛЕ
ЛЬГОТНЫЙ ПРОЕЗД
СОХРАНЯЕТСЯ
Правила проезда льготных катего�

рий граждан в муниципальном обще�
ственном транспорте в наступающем
году останутся прежними. Об этом со�
общил на пресс�конференции предсе�
датель комитета транспорта и связи
администрации Орла А.Л. Кульман.

Стоимость единого проездного би�
лета для федеральных и региональных
льготников сохранится на уровне 2005
года и составит 160 рублей. Приобрес�
ти билеты по�прежнему можно будет в
кассах "Трансагентства" и в ЖЭУ по
месту жительства.

Пенсионеры по возрасту смогут по�
лучать ежемесячные проездные биле�
ты бесплатно в службах социальной
защиты населения районных админи�
страций Орла.

Стоимость билетов для студентов и
школьников также не изменится и со�
ставит 60 рублей на один и 80 рублей
— на два вида транспорта.

ОБРАЗОВАНИЕ: 
ИТОГИ И ПЕРСПЕКТИВЫ
Программа развития системы обра�

зования выполнена. Об этом сообщил
на очередном рабочем совещании в
мэрии Орла начальник городского уп�
равления образования А.В. Шатохин.
За время реализации программы с
2001 по 2005 годы удалось осущест�
вить комплекс мер, направленных на
оптимизацию системы общего, до�
школьного и дополнительного образо�
вания. На сегодняшний день в 148 му�
ниципальных и пяти негосударствен�
ных учреждениях более пяти тысяч пе�
дагогов обучают и воспитывают свыше
42 тысяч детей. 

За годы реализации программы
проведен ремонт ряда школ, домов
творчества и детских спортивных со�
оружений. Завершена программа "Ин�
дустрия образования": все школы и
библиотеки получили компьютерную
технику. В 44 учебных заведениях уста�
новлена современная автоматическая
пожарная сигнализация. Впервые за
много лет на приобретение спортин�
вентаря для школ затрачено около
двух миллионов рублей. Начата замена
устаревшего оборудования медицин�
ских кабинетов.

Разработан проект плана подготов�
ки образовательных учреждений к но�
вому, 2006/2007 учебному году. 

В программу развития системы об�
разования также необходимо включить
строительство школ, детских садов,
спортивных комплексов в новых мик�
рорайонах. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ОТКЛЮЧЕНИЕ ВОДЫ
В связи с производством ремонтных

работ на водоводе Октябрьского водо�
заборного узла сегодня с 9 до 17 часов
будет прекращена подача воды в дома
по четной стороне улицы Московской,
по улицам 1�й, 2�й, 3�й и 4�й Курским,
улицам Фомина, 5�го Августа, Грузо�
вой, Пушкина и Новосильской.

Предприятие "Орёлводоканал" при�
носит свои извинения за причинённые
неудобства.  

НОВЫЙ ЭКРАН
В предновогодние дни на террито�

рии города наряду с двумя уже имею�
щимися светодиодными экранами (на
улицах Московской и Комсомольской)
будет установлен и подключен еще
один экран — около Центрального уни�
вермага. Горожане услышат поздрав�
ления с Новым годом и получат при�
глашение на новогодние праздники от
Деда Мороза и Снегурочки.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
"ГАММА" — ПОБЕДИТЕЛЬ
ВСЕРОССИЙСКОГО
ФЕСТИВАЛЯ
Хор русской песни и эстрадная

группа орловского предприятия "Гам�
ма" стали победителями всероссий�
ского фестиваля "Народное творчест�
во — столетию профсоюзов России". 

Заключительный гала�концерт фес�
тиваля прошёл 18 декабря на сцене
областного Дворца профсоюзов (ули�
ца Гагарина, 2). Награды победителям
вручил председатель Федерации
профсоюзов Орловской области 
А.Н. Евтеев. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
НОВОГОДНИЙ КОНКУРС 
Лучшие новогодние игрушки, вы�

полненные ребятами, занимающимися
в детских мастерских при школах рай�
она, празднично украсят шесть боль�
ших елей, установленных к Новому го�
ду. Конкурс на лучшую игрушку был
объявлен районной администрацией в
преддверии новогодних праздников.  

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ПОСВЯЩЕНИЕ В АСПИРАНТЫ
В Орловской региональной акаде�

мии государственной службы (ОРАГС)
состоялось посвящение в аспиранты.
Традиция проведения подобных меро�
приятий родилась в 2001 году. 

Перед аспирантами и преподавате�
лями вуза выступили творческие кол�
лективы Орловского государственного
института искусств и культуры. В адрес
молодых учёных было высказано нема�
ло тёплых слов, а аспирантам вручили
удостоверения.

Как сообщила заведующая аспиран�
турой и докторантурой ОРАГС А.А. Ан�
ненкова, в этом учебном году в аспи�
рантуру зачислено 40 человек, кото�
рые будут работать по девяти научным
специальностям. В настоящее время
здесь 200 аспирантов и соискателей.

С момента открытия в ОРАГС аспи�
рантуры и докторантуры в 1997 году
были защищены 140 кандидатских и
восемь докторских диссертаций.

Информагентство
"Орловской правды".

После четырехмесячного лечения мальчика
отправили в московскую клинику. Профес�
сор, осмотрев маленького пациента, толь�

ко и произнес: "Ну и наворочено!" Маме совето�
вали обратиться в суд, но тогда им было не до су�
дебной тяжбы. Все силы, все мысли и все деньги
уходили на лечение. Безрезультатно. Улучшения
не наступало.

Я читаю записи столичных медицинских све�
тил из истории болезни: "двухсторонний пара�
лич гортани", "дисфункция надгортанника",
"рубцовое сужение пищевода", "дыхательная
недостаточность" … 

Эти мудреные определения означают, что
Максим не может нормально дышать, пить, есть.
Пища при глотании забрасывается в трахею, так
как надгортанник ее не прикрывает, и человек
начинает кашлять и задыхаться. Даже в спокой�
ном состоянии, например во сне, можно задох�
нуться из�за обыкновенной слюны, которая по�
падает не туда, куда ей положено.

Мы сознательно не называем больницу, имя
врача, сделавшего операцию. С тех пор прошло
более десяти лет. Сейчас Максиму 25. Но его му�
чения продолжаются. В детстве он столкнулся с
безответственным, недобросовестным врачом,
а сейчас — с безразличием медиков из другого
учреждения.

Дело в том, что все эти годы Максиму отказы�
вали в инвалидности, признавая его тем самым
здоровым человеком, способным учиться, рабо�
тать, воспитывать детей. Да если бы он не пы�
тался! 

Парень тянулся к жизни изо всех сил. Преодо�
левая ежедневные мучения, он все�таки пошел
учиться заочно в  автомобильный техникум. По�
том устроился автослесарем, но выдержал толь�
ко восемь месяцев. Обратился к знакомым. Те
посочувствовали и взяли его в охрану. Там хва�
тило сил лишь на месяц. Пытался еще попробо�
вать себя на более легких работах. Но как и где,
скажите,  работать, если глаз не видит, голоса
нет — один сплошной кашель, строгий режим
питания?! И за стол он должен садиться под при�
смотром, чтобы, в случае чего, ему могли ока�

зать помощь или вызвать "скорую". И бутерброд
или кусок колбасы ему не подойдут: все должно
быть перетертым, мягким и обязательно с жид�
костью. Хорошо бы использовать детское пита�
ние, но оно дорогое. В результате Максим при
росте 174 весит всего 54 килограмма.

Профессор Зенгер из московской клиники го�
ворил, что с возрастом пищевод будет сужаться,
а состояние, соответственно, ухудшаться. Так
оно и произошло. Последний раз Максим был в
столичной больнице в этом году. Врачи пытались
"растянуть" пищевод, но хороших результатов не
добились.

Несмотря на все признаки ограничений нор�
мальной, полноценной жизни, группу инвалид�
ности Максиму дали только в октябре 2005 года.
Вторую группу. Наверное, у комиссии были ос�
нования назначить сразу вторую. Но спустя не�
сколько дней группу почему�то понизили.

— Я обратилась за разъяснениями к руково�
дителю главного бюро медико�социальной экс�
пертизы по Орловской области В.П. Луневу, —
рассказывает бабушка Максима. — Он ответил,
что первый раз нам неправильно установили
группу. Получается, что его коллеги недостаточ�
но квалифицированны?

Редакция тоже обратилась с запросом в бю�
ро МСЭ за разъяснениями по данной ситу�
ации. Руководитель службы в официаль�

ном ответе, сославшись на некоторые докумен�
ты, сделал заключение: "…основанием для уста�
новления второй группы являются выраженные
патофункциональные нарушения со стороны ор�
ганов или организма в целом, приводящие к ог�
раничениям жизнедеятельности и нуждаемости
больного в мерах социальной защиты и помощи.
У этого же пациента ограничения к трудовой де�
ятельности 1�й степени, что и послужило осно�
ванием для определения ему третьей группы ин�
валидности".

Оказывается, то, что происходит с молодым
человеком, не является ограничением жизнеде�
ятельности. Третья группа — это рабочая группа,
то есть предполагается, что человек в состоянии
работать и обеспечивать себя всем необходи�

мым. При этом  в бюро МСЭ ему
была выдана справка, что мож�
но работать только в благопри�
ятных метеорологических усло�
виях, без физической нагрузки,
без командировок. Где же такую
работу  найти  здоровому чело�
веку, а тем более, если есть ог�
раничения в обычных физиоло�
гических потребностях?

— Как же до их ума не дохо�
дит? — возмущается бабушка
Максима. — Даже без руки или
ноги можно  заниматься какой�
то надомной работой, иметь се�
мью, радоваться жизни, а у мое�
го внука порезана вся шея: ни
глотать, ни дышать нормально
не может, постоянно давится и
кашляет до посинения.

… В детстве, еще до всех не�
счастий, Максим любил играть в
футбол, просто болел футбо�
лом. На дни рождения ему всег�
да дарили мячи. Они и сейчас
пылятся в квартире как мучи�
тельное воспоминание о счаст�
ливом, безоблачном времени, о
том, что было, и о том, чего не
будет уже никогда …

*  *  *

Когда материал был готов к
печати, в редакцию прине�
сли еще одно письмо с

аналогичной жалобой в адрес
МСЭ. Вот что пишет жительница из поселка
Красная Звезда Валентина Андреевна Вороно�
ва:

"Боль и отчаяние заставляют меня обратиться
к вам за помощью. Мой муж Николай Александ�
рович серьезно болен — у него полностью уда�
лены желудок, селезенка, часть поджелудочной
железы, он страдает пороком сердца, гиперто�
нией, правое ухо не слышит совсем, а левое
после операции действует только со слуховым
аппаратом.

В 2002 году ему дали первую группу инвалид�
ности и сказали: "Лечитесь". На что муж ответил:
"А что же мне лечить, ведь у меня половины ор�
ганов уже нет". Тем не менее члены комиссии,
наверное, решили, что мой муж вылечился, так
как спустя два года ему понизили инвалидность
до второй группы. В этом году ему вообще уста�
новили третью рабочую группу.

Даже врач�онколог удивилась: "Да разве ж
ему можно работать?" Ему не то что работать,
ему жить тяжело. Представьте, желудка и селе�
зенки нет, значит, должно быть дробное щадя�
щее питание с обязательным употреблением
ферментов. И на какой работе такой "курорт"
можно позволить? У нас в поселке молодые и
здоровые устроиться на работу не могут.

Когда  муж обходил всех врачей перед тем,
как идти на комиссию, терапевт у него поинтере�
совался, не было ли инфаркта? Потом добавил:
"Ну вот группу будете оформлять, заработаете".

Обидно. Муж всю жизнь проработал тракто�
ристом с больным сердцем, в 1972 году тушил
Шатуру, когда горел торф. Неделями они пита�
лись сухим пайком, воду пили из лужи. 

Я не удивлюсь, если на следующий год моего
мужа вообще признают здоровым человеком.
Складывается впечатление, что существует не�
гласный план по инвалидам. И это ужасно".

Наша читательница Валентина Андреевна не
согласилась с решением главного бюро медико�
социальной комиссии по Орловской области и
направила свои документы в федеральное бюро
МСЭ.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Несчастья посыпались на Максима, когда
тот был еще мальчишкой: в одиннадцать
лет ему из рогатки попали в глаз, потом 
в течение двух лет лечили пацана 
и в орловской больнице, и в столичной
клинике. Ничего не помогло, зрение 
не восстановилось.
Спустя год новое испытание —
обнаружились изменения в щитовидке.
Врач успокоил: "Операция плановая,
легкая". "Легкая" операция длилась четыре
часа. Мальчишке серьезно повредили
голосовые связки, пищевод, трахею. Три
недели Максим провел в реанимации.
"Маме не разрешили ухаживать 
за ребенком, — рассказывает бабушка
Максима Нина Сергеевна. — Думаю, 
не потому, что опасались инфекции,
а потому, что боялись показать

искалеченного ребенка. За эти страшные
дни его мать — тогда еще молодая
женщина — полностью поседела".

БОЛЬ

Душевный паралич

На коллегии отмечалось, что
заявленный  Президентом РФ
В.В. Путиным среди приори�

тетных национальных проектов
проект "Образование" предусмат�
ривает целый ряд мер государ�
ственной  поддержки вузов и школ,
активно внедряющих инновацион�
ные  образовательные программы.
Это ежегодные поощрения лучших
учителей страны, обеспечение
учебных заведений современным
компьютерным оборудованием и
поддержка активных пользователей
информационных технологий обу�
чения, установка дополнительного
ежемесячного денежного возна�
граждения за классное руковод�
ство…

Однако для реализации нацио�
нального проекта   еще предстоит
создать механизмы, способные
кардинально поднять качество 
отечественного образования. В ка�
честве таких механизмов предлага�
ются следующие проекты: "Порядок
и критерии  конкурсного отбора  об�
щеобразовательных учреждений
для получения Премии Президента
РФ" и  "Порядок  и критерии конкур�
сного отбора учителей, выдвигае�
мых на Премию Президента РФ".
Пока эти проекты у учительского со�
общества вызывают много  вопро�
сов.  

Планируется, что Премия Прези�
дента РФ будет предоставляться
трем тысячам  общеобразователь�
ных учреждений РФ на конкурсной
основе. Квоты устанавливаются в
зависимости от числа обучающих�
ся. Выдвижение учреждений на со�
искание премий  будет произво�
диться  муниципальным советом по
образованию или в случае отсут�
ствия такового совместно  муници�
пальным органом  управления обра�
зования и объединением профсою�
за работников образования и науки.

На втором этапе  на основании  ре�
зультатов  экспертизы  специально
созданной комиссии субъекта РФ
определяется получатель премии. 

Среди основных  критериев кон�
курсного отбора общеобразова�
тельных учреждений — разработка
и реализация программы  развития
общеобразовательного учрежде�
ния, соответствующая концепции
модернизации  российского обра�
зования и приоритетным направле�
ниям развития образовательной си�
стемы РФ. Также школа должна яв�
ляться  ресурсным (методическим,
опорным) центром для других  обра�
зовательных  учреждений муници�
палитета и региона по ряду направ�
лений развития общего образова�
ния. Среди дополнительных крите�
риев — реализация здоровьесбере�
гающих  программ и программ  до�
полнительного образования, актив�
ная деятельность по привлечению
внебюджетных средств, создание
условий для внеурочной деятельно�
сти обучающихся и так далее.

Согласно проекту Премией Пре�
зидента РФ планируется ежегодно
поощрять  десять тысяч учителей
общеобразовательных учреждений.
Порядок  выдвижения и конкурсного
отбора учителей планируется про�
водить в три этапа.  

Чтобы иметь возможность при�
нять участие в конкурсе, необходи�
мо  иметь стаж  педагогической ра�
боты по специальности не менее
трех лет, учебную педнагрузку — не
менее полной ставки, позитивную
динамику достижений обучающихся
за последние три года, а также вы�
сокую результативность внеурочной
деятельности  по преподаваемым
предметам… В дополнительные
критерии входят: наличие  автор�
ских программ, использование со�
временных  педагогических техно�
логий и т. д.

— На сегодняшнем этапе нас
беспокоит, что в процессе новаций
и экспериментов почему�то забыта
малокомплектная школа, — сказала
в своем выступлении А.В. Копыло�
ва. — Та самая школа в дальнем се�
ле, где едва наберется десяток ре�
бятишек. У нас на Орловщине таких
школ больше 200. А ведь школа —
такой же символ современной  де�
ревни, как в старину церковь. Там,
где не будет школы, люди покинут
эти места. И еще одна беда — в на�
циональных проектах не нашлось
места для начального профессио�
нального образования. Его скинули
на плечи субъекта Федерации и за�
были.

Непонятно, по каким критериям
оценивать, например, результатив�
ность деятельности учителя в качест�
ве классного руководителя или как
быть тому, кто, без сомнения, та�
лантлив, но не имеет полной ставки
учебной педагогической нагрузки —
учителю рисования, музыки?..

Безусловно,  на местах еще вне�
сут значительные коррективы в про�
ект.

Национальный проект рассмат�
ривается как шаг на пути
обеспечения приоритетного

развития образования. Так, в нашем
регионе будут созданы образцы вы�
сокого качества образования  (на
базе общеобразовательных учреж�
дений), которым предстоит активно
внедрять инновационные образова�
тельные программы. Таких школ у
нас  будет 15, запланированное фи�
нансирование — 7,5 млн. рублей.

Для каждого учителя, работаю�
щего в инновационном режиме,  бу�
дет выделен  грант — 100 тысяч руб�
лей. Квота по Орловской области
составляет цифру 50, то есть 50 ор�
ловских учителей получат гранты по
100 тысяч рублей. На это на 2006 —
2007 годы запланировано финанси�
рование в размере 5 млн. рублей.

В рамках информатизации обра�
зования 36 учреждений образова�
ния  получат современные компью�
терные классы стоимостью 600 ты�
сяч рублей каждый; запланирован�
ное финансирование — 21,5 млн.
рублей.

Дополнительное вознагражде�
ние за классное  руководство полу�
чат 7128 учителей, запланирован�

ное  финансирование — 43 млн. 812
тыс. рублей.

На коллегии отмечалось, что на�
ша область  по соглашению с Мини�
стерством образования и науки
России участвует в федеральных
целевых программах, планируемое
финансирование (с учетом софи�
нансирования) составит 79,5 млн.
рублей.

Говорили на коллегии и о том, что
федеральные законы № 122 и 131
внесли существенные  изменения  в
законодательство об образовании.
В частности, из федеральных зако�
нов  в сфере  образования исключе�
ны все нормы, не обеспеченные, по
мнению законодателей, финансо�
выми и другими ресурсами. В том
числе выплаты на питание, льготный
проезд, выплаты за детей, обучаю�
щихся в частных школах.

Согласно нововведениям у обра�
зовательного  учреждения (за ис�
ключением частных)  теперь не мо�
жет быть несколько учредителей; у
образовательных учреждений не
может быть  собственности, они мо�
гут только распоряжаться средства�
ми, полученными  за счет внебюд�
жетных источников; ужесточены
требования к уставу образователь�
ного учреждения.

Новый закон о самоуправлении
разграничивает компетенцию
трех уровней публичной влас�

ти в сфере образования по принци�
пу: "Чем владеешь, тем и управля�
ешь, то и финансируешь". Согласно
изменениям высшее профессио�
нальное образование и послевузов�
ское  профессиональное образова�
ние являются прерогативой  феде�
рального уровня, все остальное —
субъекта Федерации и муниципаль�
ных органов. Одним словом, ответ�
ственность  за организацию  и фи�
нансирование большей  части обра�
зовательного комплекса России воз�
лагается теперь  на регионы и муни�
ципалитеты. В этой связи необходи�
мо  формировать новую нормативно�
правовую базу муниципальных сис�
тем  образования в каждом регионе.

Остается добавить, что маховик
начала существенных преобразова�
ний в образовании уже запущен. И
его первые плоды мы познаем уже  в
новом году.

Дина ЯГУПОВА.

Преобразования в образовании
Недавно в областной администрации состоялось заседание
коллегии областного управления общего и профессионального
образования. Обсуждались два основных вопроса: о реализации
в Орловской области национального проекта "Образование" и об
изменениях, которые произойдут в системе образования в связи
с введением в действие  Федерального закона № 131 "Об общих
принципах организации местного самоуправления". В нем
приняли участие начальник областного управления общего 
и профессионального  образования А. В. Копылова, 
ее заместители, начальники отделов управления 
и муниципальных отделов образования города и области.

В состязаниях приняли
участие пять команд из школ�
интернатов поселков Некра�
совка, Нарышкино, Знаменка,
а также из Орловской город�
ской школы�интерната и
Мценского детского дома.
Соревнования проводились в
командном первенстве по се�
ми видам спорта и включали в
себя  две эстафеты, дартс,
п е р е т я г и в а н и е  к а н а т а ,
стрельбу из пневматической
винтовки, разборку�сборку
автомата АК�74. Также был
проведен конкурс плакатов
антинаркотической направ�
ленности.

Перед началом соревнова�
ний священник Орловско�Ли�
венской епархии благословил
участников. Сотрудниками
Управления ФСКН совместно
с воспитанниками Некрасов�
ской школы�интерната была
показана литературно�поэти�
ческая композиция, включаю�

щая в себя стихотворные про�
изведения, сочиненные ребя�
тами.

Сами соревнования нача�
лись с демонстрации при�
емов русского рукопашного
боя сотрудниками отдела
специального назначения
ФСКН России по Орловской
области. Затем бойцы спец�
наза рассказали ребятам о
достоинствах отечественного
вооружения. 

В нелегкой борьбе победи�
ли хозяева праздника — 
команда Некрасовской шко�
лы�интерната. Однако без на�
грады не остался никто —
каждой из команд вручены
почетные грамоты, фотоап�
параты, футболки, магнито�
фоны, православная литера�
тура.

Пресс,служба 

Управления ФСКН 

России по Орловской 

области.

Спорт против
наркотиков
Спортивные соревнования под таким названием прошли
в Некрасовской школе9интернате для детей9сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей.
Организаторами мероприятия выступили Управление
Федеральной службы по контролю за оборотом
наркотиков  по Орловской области, управление по делам
молодежи и физической культуре администрации
Орловской области, орловский  областной
наркологический диспансер, областной совет
спортивного общества "Динамо". 

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

В соответствии с положениями Федерального закона от 15
декабря 2001 года № 169�ФЗ "О внесении изменений и допол�
нений в закон Российской Федерации "О статусе судей в Рос�
сийской Федерации"

квалификационная коллегия судей
Орловской области

объявляет об открытии вакантных должностей
председателя Новодеревеньковского районного суда

Орловской области,
председателя Знаменского районного суда

Орловской области,
мирового судьи судебного участка Корсаковского района

Орловской области.
Соответствующие документы и заявления, указанные в п. 6

ст. 5 Закона Российской Федерации от 26 июня 1992 года
№ 3132�1 "О статусе судей в Российской Федерации", прини�
маются по рабочим дням с 10 до 18 часов по адресу: 302000,
г. Орел, ул. Красноармейская, д. 6.

Последний день приема документов — 20 января 2006 года.
Заявления и документы, поступившие после указанного срока,
к рассмотрению не принимаются.

ООО «Завод имени Медведева —

Литейный завод»
требуются следующие работники:

Предоставляются все льготы, полный социальный пакет.

Обращаться по телефонам: 55901971, 55995953.

Наименование должности Количество
человек

Оплата труда, руб.

Модельщик по деревянным
моделям

2 От 7000

Модельщик по металлическим
моделям

2 От 7000

Мастер плавильного участка 1 От 6500

Плавильщик металла 1 От 6100

Заливщик металла 2 От 6100

Плавильщик цветного
металла

1 От 6100

Мастер смесеприготовитель�
ного участка

1 От 6500

Земледел 2 От 5000

Мастер формовочно�стерж�
невого участка

1 От 6500

Формовщик машинной
формовки

2 От 6500

Сортировщик отливок
(грузчик)

1 От 6300

Обрубщик по обрубке литья   2 От 6000

Секретарь�референт 1 По договору

Пом. главного бухгалтера 1 По договору

Специалист ОКС 1 По договору

Водитель 1 По договору

Водитель�экспедитор 1 По договору

Снабженец 1 По договору

ИздательствоИздательство «Орловская«Орловская правда»правда» изготовитизготовит:

Тел./факс:(0862) 763364ел./факс:(0862) 763364Тел./факс (4862) 76-33-64.

Издательство «Орловская правда» изготовит:
книги  различной тематики;
открытки и сувенирную продукцию;
календари и плакаты;
журналы и газеты;
бланочную продукцию.
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ДОРОГИЕ   ДРУЗЬЯ!ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!ДОРОГИЕ   ДРУЗЬЯ!

Детский парк приглашает на выставку животных и птиц. 
Вы сможете увидеть величественных павлинов, хитрых
лисичек, веселую обезьянку, шустрых белочек, хомячков,
попугайчиков, черепах и многое другое!

Мы ждем вас ежедневно с 10.00 до 20.00,

без перерыва и выходных дней.

         Цена билетов: 
детский - 5 рублей, взрослый - 10 рублей.
Дети до трех лет - бесплатно!
Адрес: г. Орёл, Левый берег реки Орлик, 21
   (за кинотеатром «Победа»).
Телефон для справок  76 - 20 - 46.


